

Iglesia en Jaca

Testimonios sobre la institución en los ministerios de Lector y Acólito

«Cada uno tenemos diferentes dones, así que pongámoslos en práctica»

Entrevistamos a tres de los cinco laicos instituidos en los ministerios de lector y acólito el pasado 7 de octubre en la basílica de Santa María de los Sagrados Corporales de Daroca. Ellos nos cuentan qué ha supuesto para ellos y para la Iglesia este importante paso, pionero entre las diócesis de España.

Rocío Álvarez

Paco, ¿qué pasos habéis tenido que seguir para llegar hasta la celebración del 7 de octubre en que fuisteis instituidos lectores y acólitos?

Probablemente para cada uno de nosotros haya sido diferente, pero en mi caso, ha habido primero un proceso de formación, porque ya hace años me matriculé en Teología Catequética en el CRETA y he estado estudiando todos los cursos de esta licenciatura. Por otra parte, también he discernido si realmente sería capaz de hacerlo, si realmente no sería una carga o un servicio. Y el último paso fue que me decidí y se lo solicité al obispo.

Montse, ¿desde cuándo en tu caso has ofrecido este servicio en la Iglesia?

Bueno, en mi caso desde noviembre de 2017 por invitación de don Sergio Pérez. Es verdad que estaba recién llegada de la misión de Angola, de una comunidad de Mivevi que tenemos ahí, y un día hablando, me comentó: “¿Te parecería bien colaborar y participar en el equipo apóstolico



De izquierda a derecha, Mariáje, Montse y Paco, tras su institución como lectores y acólitos.

de Daroca?”. De esto que se te pone la carne con los pelos de punta. Le dije que lo meditaría y pensaría en mi comunidad y le dije que sí.

Paco, ¿qué aporta de bueno en la Iglesia este paso de instituir en estos ministerios laicales de lector y acólito?

Yo creo que aporta mucho porque es una manera de facilitar que los laicos pudiéramos ir asumiendo tareas dentro de la iglesia y fuéramos siendo cada vez más responsables, igual que el resto del clero y el resto de los cristianos. Es una gran aportación y que además está por desarrollar. Me imagino que en cada diócesis se irá haciendo poco a poco y se irá facilitando también contenido para poder participar cada vez más y mejor.

Mariáje, habéis servido durante muchos años en este servicio. ¿Qué cambia que hayáis sido instituidos?

Las funciones que llevábamos realizando hasta ahora van a ser muy parecidas. Aunque, y esto sí que es importante, se verán incrementadas, sobre todo en orden a la formación especial de otras personas que desean solicitar los ministerios. Ahora, la diferencia especial es que debemos servir ante las necesidades de la diócesis. Entonces en un momento dado, el obispo directamente o a través de sus vicarios, nos pueden hacer un envío a otras parroquias que o no tengan sacerdote o el sacerdote este enfermo o sea muy mayor y no llega. En fin, estamos para apoyar siempre a nivel diocesano y todo lo que nos vayan mandando.

Montse, en un testimonio publicado en los medios de la Archidiócesis y que está escrito por ti, terminas con un versículo del libro de los Romanos que dice “Sirvamos cada cual con nuestros diferentes dones”. Explicanos un poco más esta frase.

Nos necesitamos y cada uno de nosotros tiene una función diferente dentro de la Iglesia para extender el Reino y para dar a conocer la Palabra. Con lo cual ya que tenemos diferentes dones que por la gracia nos han sido dados, pongámoslos en práctica, en nuestra iglesia local donde estamos sirviendo. Y Dios no nos quiere sólo para que sirvamos, sino para que seamos un instrumento suyo, una herramienta para que la Iglesia vaya creciendo y todos colaboremos y participemos en ella.

La Palabra

Evangelio

«Amarás a tu prójimo»

EVANGELIO XXX Domingo del Tiempo Ordinario - A Mt 22, 34-40

Los fariseos, al oír que había hecho callar a los saduceos, se reunieron en un lugar y uno de ellos, un doctor de la ley le preguntó para ponerlo a prueba: «Maestro, ¿cuál es el mandamiento principal de la ley?». Él le dijo: «Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente». Este mandamiento es el principal y primero. El segundo es semejante a él: «Amarás a tu prójimo como a ti mismo». En estos dos mandamientos se sostienen toda la Ley y los Profetas.

El comentario por Juan Pablo Ferrer

¡El amor se expande!

Vuelven una y otra vez a tender trampas a Jesús ante el pueblo que le escucha, para intentar desprestigiarle por alguna respuesta en falso que él pudiera decir. Pero sus respuestas no sólo son acertadas, sino que van más allá, como ésta ante la pregunta: “¿cuál es el mandamiento principal de la Ley?”

Jesús declara que el segundo mandamiento es semejante al primero, deja claro que el amor al prójimo es tan importante como el amor a Dios. ¡Es más! No se pueden separar y están indisolublemente unidos. En Jesús no se puede separar su relación con Dios y la relación con sus hermanos, igual que no cabe ruptura entre su divinidad y su humanidad.

Para Jesús no cabe una religión o de solo Dios, o de solo el ser humano, pues supondría “amputar” en nosotros nuestra capacidad de

amar, es decir, de llegar a la plenitud del amor. Además, un amor que no crece, caminando a su plenitud, no es amor. El amor es eterno, es lo divino que dejó Dios en el ser humano al crearnos a su imagen y semejanza. Por eso, amar a mi prójimo como a mí mismo es tratarlo como otro “yo”, no como un objeto de “usar y tirar”, sino como alguien digno de respeto y de ser amado. Un amor así crece tanto que llega hasta Dios, porque se hace eterno. Si quiero que mi amor por Dios llegue hasta él, no tengo otro medio que amar a mi prójimo, haciéndome su hermano.

Por otra parte, amar a Dios sobre todo y con todas nuestras potencialidades, sin falsear este amor, supone amar a quienes están en su corazón de Padre. Así lo siente Jesús, hasta el punto que nos transmite el mismo amor eterno con que el Padre le ama.

“ En Jesús no se puede separar su relación con Dios y la relación con sus hermanos, igual que no cabe ruptura entre su divinidad y su humanidad..

Palabra de Dios para la semana

■ 29 DOMINGO XXX del Tiempo Ordinario [II Semana del Salterio]. - Ex 22, 20-26. - Sal 17. - 1 Tes 1, 5c-10. - Mt 22, 34-40. ■ 30 LUNES. Feria. - Rom 8, 12-17. - Sal 67. - Lc 13, 10-17. ■ 31 MARTES. Feria. - Rom 8, 18-25. - Sal 125. - Lc 13, 18-21. ■ 1 MIÉRCOLES. Todos los Santos. Solemnidad. - Ap 7, 2-4. 9-14. - Sal 23. - 1 Jn 3, 1-3. - Mt 5, 1-12a. ■ 2 JUEVES. Conmemoración de Todos los Fieles Difuntos. - Sab 3, 1-6. 9. - Sal 26. - Rom 8, 31-35. 37-39. - Lc 24, 13-35. ■ 3 VIERNES. Feria. [En Zaragoza: Santa Engracia y los protomártires. Fiesta]. - Rom 9, 1-5. - Sal 147. - Lc 14, 1-6. ■ 4 SÁBADO. San Carlos Borromeo. MO. - Rom 11, 1-2a. 11-12. 25-29. - Sal 93. - Lc 14, 1. 7-11.

Encuentro de Catequistas de Aragón

Los municipios oscenses de Aínsa y Boltaña acogieron el pasado sábado, 21 de octubre, un nuevo Encuentro Regional de Catequistas. En torno a 250 personas de todas las diócesis aragonesas se reunieron para orar, celebrar y convivir en un día de encuentro festivo acompañados por el obispo de Huesca y de Jaca, D. Julián, y el de Barbastro - Monzón, D. Ángel, así como de numerosos sacerdotes.

La jornada comenzó con una oración en la iglesia de Aínsa y continuó después en Boltaña, con la celebración de la Eucaristía y una comida de hermandad.

En 2024, el encuentro tendrá lugar en Daroca, lugar elegido por la archidiócesis de Zaragoza, encargada de la organización para el año que viene.



Foto de familia en la iglesia de Boltaña.

■ Cáritas lanza la campaña “Fuera de cobertura” para concienciar a la sociedad sobre la desprotección social que sufren estas personas

El año pasado, Cáritas atendió a 39.487 personas sin hogar, un 6,13% más que el año anterior, según la Memoria de actividades presentada el pasado mes de junio. Dos de cada diez eran mujeres y más de la mitad, españolas (51,6%). Según el “VIII Informe sobre Exclusión y Desarrollo Social en España”, presentado en enero de 2022, uno de cada cinco familias en nuestro país sufre exclusión residencial, es decir, que tienen graves dificultades en relación al acceso y al mantenimiento de la vivienda. En el caso de los hogares en pobreza severa, ese porcentaje aumenta hasta el 69%.

Con motivo del Día de las Personas sin Hogar, que celebramos este domingo, Cáritas ha lanzado una nueva campaña. Bajo el lema “Comparte tu red. No dejes que se queden fuera de cobertura”, la iniciativa denuncia la falta de acceso a derechos, y en especial, la desprotección social que sufren estas personas.

■ Zaragoza acoge en noviembre el IX Encuentro de Músicos Católicos Contemporáneos

‘Canta, pero camina’ es el lema escogido para este encuentro que tendrá lugar los días 3, 4 y 5 de noviembre. Desde las delegaciones de Pastoral Juvenil y Vocacional han animado a los jóvenes a participar en esta cita que, además de música, incluye conferencias, talleres formativos y la tradicional vigilia de oración.

Además, tendrá lugar la entrega de los Premios SPERA 2022 y la tradicional vigilia de oración el sábado por la noche en la Basílica del Pilar.

Carta de los obispos de Aragón al laicado con motivo del "III Encuentro de Laicos de Aragón"

Queridos hermanos y hermanas,

La Iglesia va tomando conciencia creciente de la importancia del primer anuncio a quienes no conocen a Jesucristo o se han apartado de la fe. El papa Francisco nos anima constantemente a ser auténticos "discípulos misioneros", a reformar nuestras comunidades para ser "Iglesia en salida", a transmitir el núcleo de nuestra fe: «Jesucristo te ama, dio su vida para salvarte, y ahora está vivo a tu lado cada día, para iluminarte, para fortalecerte, para liberarte» (Evangelii Gaudium 164).

Sin embargo, hemos de reconocer que bastantes comunidades cristianas y personas bautizadas no viven esta tensión misionera. A modo de test, podríamos preguntarnos cada uno: ¿cuándo fue la última vez que anuncié a alguien el amor y la cercanía de Jesucristo?, ¿sé cómo hacerlo?, ¿considero que esta misión es posible en la sociedad actual?, ¿qué me frena y qué me impulsa a compartir el tesoro de la fe?

En este ámbito del primer anuncio, la Iglesia española vivió en 2020 un punto de inflexión: el Congreso de Laicos, calificado por muchos como "un nuevo Pentecostés". Ciertamente, fue una manifestación pública y entusiasta del sentimiento religioso que late en el corazón de tantos cristianos, mujeres y hombres decididos a responder a la pregunta del papa Francisco: «¿Qué amor es ese que no siente la necesidad de hablar del ser amado, de mostrarlo, de hacerlo conocer? Si no sentimos el intenso deseo de comunicarlo, necesitamos detenernos en oración para pedirle a Él que vuelva a cautivarnos» (Evangelii gaudium, 264).

Hemos de impulsar el anuncio de Jesucristo, con humildad y valentía, como núcleo y eje de nuestra labor pastoral: «El motivo de esta centralidad –como se dijo en aquel Congreso de Laicos– no radica en una razón sociológica (cada vez hay menos cristianos y tenemos que llenar nuestras iglesias), ni en un motivo de marketing (tenemos el mejor "producto", pero no sabemos venderlo, ni ponerlo en valor), ni siquiera radica en un hecho de supervivencia del catolicismo (la avanzada media de edad de nuestras asambleas y la falta de clero). Sino que la motivación profunda es teológica: Jesús nos manda evangelizar, es un mandato expreso».

Las Delegaciones Diocesanas de Apostolado Seglar de las diócesis aragonesas están preparando el III Encuentro de Laicos de Aragón, centrado en el primer anuncio, que tendrá lugar en el Colegio Salesiano de Zaragoza el próximo 25 de noviembre, como un momento privilegiado para compartir las conclusiones de aquel Congreso de Laicos de 2020 y para preparar el Encuentro Nacional de Laicos a celebrar en febrero de 2024.

Os convocamos y animamos vivamente a participar en este III Encuentro de Laicos de Aragón. Contará con la intervención del cardenal Juan José Omella y se darán a conocer diversas experiencias de primer anuncio.

Recibid un saludo muy cordial en el Señor.

+ Carlos-Manuel Escribano Subías, Arzobispo de Zaragoza
+ Julián Ruiz Martorell, Obispo de Huesca y de Jaca
+ Ángel-Javier Pérez Pueyo, Obispo de Barbastro-Monzón
+ José-Antonio Satué Huerto, Obispo de Teruel y Albarracín
+ Vicente Rebollo Mozos, Obispo de Tarazona

III Encuentro de Laicos de Aragón

Los laicos aragoneses, llamados a ser el rostro de Cristo en la sociedad



Redacción

La Iglesia sigue teniendo la principal misión de evangelizar, actualizando el último mandato de Jesús: «Id al mundo entero y proclamad el Evangelio» (Mc 16, 15). Los laicos asumimos hoy el papel de mostrar al Dios que nos ama en medio de una sociedad que nos mira con indiferencia. Cómo afrontar el reto de evangelizar en nuestro día a día es el objetivo del III Encuentro de Laicos programado para el próximo 25 de noviembre en Zaragoza.

Con esta Jornada, las diócesis hermanas de Aragón pretender seguir haciendo un camino compartido a través del encuentro, del diálogo y de la oración.

Entre los actos programados, destaca la entrevista coloquio con el cardenal Juan José Omella, en torno al "primer anuncio como centro de

la acción pastoral"; así como la exposición de varias experiencias de primer anuncio como el proyecto Cuatro40 de Acción Católica o los Cursos de Cristiandad, entre otras.

Los jóvenes contarán con un espacio y actividades propias durante la sesión de tarde.

Para todos aquellos interesados en participar en el encuentro, pueden ponerse en contacto con sus diócesis o a través de sus webs. También pueden acceder al enlace en el siguiente QR



Equipo Ecuménico de Sabiñánigo. Curso 2023-24

- **29 noviembre 2023, miércoles, 20 h.:** Oración Ecuménica de Adviento. Club Parroquial Cristo Rey. Sabiñánigo.
- **18 diciembre 2023, lunes, 19 h.:** Oración por la Unidad (30 min). Parroquia de San Jorge (IERE – Comunión Anglicana). C/ Coli Escalona, 11. Sabiñánigo.
- **22 enero 2023, lunes, 17 h.:** Oración Ecuménica Semana de Oración por la Unidad. Predica: D. Julián Ruiz, obispo Jaca. Iglesia parroquial Sallent de Gállego.
- **24 enero 2024, miércoles, 20 h.:** Oración Ecuménica Semana de Oración por la Unidad. Predica: D. Fernando Jarne, vicario episcopal Jaca. Iglesia Cristo Rey. Sabiñánigo
- **12 febrero 2024, lunes, 19'30 h.:** Oración por la Unidad (30 min). Parroquia de Santiago (Iglesia Católica). C/ Aragón, 4. Sabiñánigo.
- **6 marzo 2024, miércoles, 20 h.:** Oración por la Unidad (30 min). Parroquia de Cristo Rey (Iglesia Católica). Pza. España, 2. Sabiñánigo.
- **15 abril 2024, lunes, 20 h.:** Oración por la Unidad (30 min). Parroquia de El Buen Pastor (IEMU). C/ Serrablo, 116. Sabiñánigo.
- **15 mayo 2024, miércoles, 20 h.:** Vigilia Ecuménica de Pentecostés. Club parroquial Cristo Rey. Sabiñánigo.



Romerías en torno a Jaca para 2024

Marzo:

- **17, domingo:** Romería a SAN BENITO DE ORANTE.
- **20, miércoles:** Rosario y hoguera de SAN BENITO DE ORANTE.

Mayo:

- **3, viernes:** PRIMER VIERNES DE MAYO.
- **15, miércoles:** SAN ISIDRO LABRADOR.
- **19, domingo:** PENTECOSTÉS. Romería a la Virgen de la Cueva
- **26, domingo:** SANTÍSIMA TRINIDAD. ROMEROS DE SANTA OROSIA A YEBRA DE BASA

Junio:

- **9, domingo:** VOTO A SAN INDALECIO EN SAN JUAN DE LA PEÑA
- **24, lunes:** San Juan Bautista. ROMEROS DE SANTA OROSIA, DE GUASA A JACA.
- **25, martes:** SANTA OROSIA.

Calendario diocesano para noviembre

- **1, miércoles:** Festividad de Todos los Santos. Parroquia del I.C. de maría: Eucaristía y oración por los difuntos 19 horas. Organiza Delegación de Pastoral Gitana.
- **4, sábado:** Homenaje a D. Emilio Navarro, en Uncastillo.
- **5, domingo:** Hermanas de Santa Ana: Nacimiento de la Madre María Rafols.
- **7, martes:** Formación y Retiro de los sacerdotes del arciprestazgo de Erla-Uncastillo.
- **9, jueves:** retiro y reunión pastoral de los sacerdotes del arciprestazgo de Jaca-Berdún.
- **10, viernes:** Reunión de sacerdotes y religiosas del arciprestazgo de Biescas.
- **12, domingo:** Día de la Iglesia Diocesana.
- **16, jueves:** Reunión arciprestal de los sacerdotes del arciprestazgo de Sabiñánigo.
- **19, domingo:** VI Jornada Mundial de los Pobres.
- **20, lunes:** Comienza el 2 curso de la Escuela de Teología de Jaca.
- **21, martes:** Comienza el 2 curso de la escuela de Teología en Sabiñánigo.
- **22, miércoles:** Santa Cecilia. Tarde de oración en Panticosa, organizada por el arciprestazgo de Biescas. Tema: Los grupos musicales del arciprestazgo.
- **25, sábado:** Encuentro de Laicos en Zaragoza.
- **27, lunes:** Delegación de Enseñanza celebra a San José de Calasanz.